

NOVEDADES - DIC. 20, 1947.

# Una nueva empresa va a controlar los teléfonos

## Pagó 80 millones por la Ericsson y en breve comprará la Mexicana

El doctor Alex Wenner Gren, prominente hombre de negocios sueco, confirmó ayer en una entrevista especial que nos concedió, la noticia de haber sido adquirida por "Teléfonos de México", S. A., la empresa de Teléfonos Ericsson, S. A., y está en vías de un completo arreglo para adquirir además la empresa norteamericana de teléfonos "Mexicana".

Por la primera de dichas empresas, se ha estipulado un precio en números redondos, de ochenta millones de pesos y se tiene el proyecto de modernizar y ampliar los dos sistemas, una vez que estén ya fusionados, hasta invertir la respetable suma de trescientos millones de pesos.

Esta operación ha sido una de las más grandes que se ha realizado en muchos años en nuestro país, con la ventajosa circunstancia de que el capital se paga con inversiones extranjeras, es decir, que no implica ninguna emigración de capital, que pudiera desnivelar nuestra economía.

La compra de materiales para mejorar las condiciones físicas de las dos empresas, una vez que estas queden fusionadas dentro de la nueva compañía de Teléfonos de México, S. A., se hará con fondos que el señor Wenner-Gren posee en su país, de lo cual resulta una auténtica inyección de dinero, ya sea en efectivo o en bienes, que favorece a la nación.

Mientras se desarrollaba nuestra entrevista con el multimillonario sueco, en su residencia del Paseo de la Reforma, se hallaban reunidos en el amplio "hall" de la misma, los altos funcionarios que formarán parte de la nueva empresa y otros

que integran el Consejo de Administración de la nueva financiera "Corporación Continental", S. A. que se ha formado con un capital de cien millones de pesos y comenzará a funcionar a partir del primero de enero próximo.

El magnate sueco sufrió hace unos días, como informamos, un serio accidente de automóvil, que afortunadamente no tuvo graves consecuencias; todavía presenta en la parte superior de la frente un golpe, que se cubría con un parche adhesivo. Accedió con toda amabilidad a exponernos sus amplios planes y los cuales espera que estarán en pleno desarrollo en los primeros meses del año venidero.

### COMPLETO ACATAMIENTO AL PROGRAMA DEL GOBIERNO

"Todos estos arreglos —nos decía el doctor Wenner-Gren— han sido posibles debido al interés tomado por el señor Presidente de la República, licenciado Miguel Alemán, para resolver de una vez por todas un viejo problema nacional; debiéndose también hacer notar el interés y las facilidades dadas para la concertación de los arreglos, por las secretarías de Comunicaciones y Obras Públicas, de Hacienda y Crédito Público, de Relaciones Exteriores y por el Departamento del Distrito Federal".

"Durante mucho tiempo ha sido un ardiente deseo del pueblo de México, disfrutar de un sistema telefónico unificado mediante la fusión de los servicios de las dos grandes compañías, la Ericsson y la Mexicana, una sueca y la otra norteamericana. La operación de compra de ambas compañías para integrar exclusivamente la de Teléfonos de México, viene a nacionalizar totalmente a ambas como empresas mexicanas".

Esta empresa va a iniciar sus actividades el primero de enero, con un capital totalmente suscrito y pagado, de ochenta millones de pesos. El costo de adquisición de todos los bienes de ambas empresas, sumado al de la modernización y ampliación del sistema telefónico en el país, hará que las inversiones asciendan en poco tiempo, a más de \$300,000,000.00.

El control de la nueva compañía queda radicado en México, como decimos antes, aunque se ha reservado una participación minoritaria al grupo extranjero que anteriormente controlaba en su totalidad el servicio, lo que constituye además una ventaja, porque en esta forma se contará con la ayuda técnica de ese grupo y gozará así de ciertas prioridades la empresa para la adquisición de materiales y equipo, cuya escasez es notoria en todo el mundo.

Otro aspecto muy interesante del cual nos habló el señor Wenner-Gren, es el de que se procurará hacer una derrama de acciones entre los mismos suscriptores. Este sistema tiene un aspecto democrá-

tico y se ejercita en las grandes empresas del mundo. Los suscriptores pueden adquirir acciones de la empresa, para lo cual bastará que hagan abonos mensuales; no es una obligación para el suscriptor, pero sí lo será para la empresa. De esta suerte los usuarios del servicio pasan a ser participantes de una empresa de tanta importancia para la vida económica del país.

El distinguido hombre de negocios nos manifestó que la fusión de los dos sistemas será cuestión de muy poco tiempo, quizás unos cuantos días; es asunto de carácter técnico que se espera poderse resolver a la mayor brevedad.

Al referirse a la institución bancaria, en la cual también forma parte muy principal, nos dijo que precisamente es la que habrá de encargarse del financiamiento de esos negocios. El Presidente de la Corporación Continental, es el propio señor Wenner-Gren, y sus Consejeros, son los señores Bruno Paglia, actual Presidente de la Cía. de Seguros La Oceánica, S. A.; el licenciado Adalberto Saldaña, sub-director en funciones de Director gene-

ral de la Nacional Financiera; el licenciado Eduardo Suárez, ex secretario de Hacienda; D. José de la Mora, Presidente de Atoyac Textil, S. A.; licenciado Enrique Parrá Hernández, el doctor Orestes Villa Presidente de La Oceánica, y el licenciado Octavio Fernández Reynoso, apoderado de numerosas empresas. El conocido economista y funcionario bancario, don Enrique Flores, fué nombrado Gerente de Corporación Continental, S. A. También nos informó nuestro entrevistado, que el ingeniero Gunar Beckman, actual Gerente de la Ericsson, ha sido nombrado Director General de Teléfonos de México.